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2023－24年度国際ロータリーテーマ
第1774回例会
令和５年９月14日（18：30～19：30）

○ソング
　◦四つのテスト
○スマイルBOX
　◦佐藤幸彦会長（ホームミーティング報告、ありがとうございました。）
　◦村上堅二幹事（ホームミーティング報告、ありがとうございました。みんなが楽しいロータリーにしていき

ましょう。）
　◦金田昇会員（ホームミーティング報告、楽しみにしていました。9月中旬でも残暑がきびしいです。ご健康

に留意されますよう。）
　◦永野文雄会員（先日の6班ホームミーティングは、中目班長さんありがとうございました。本日の発表者の

皆様、ご苦労様でした。）
　◦長克則会員（久し振りの例会になって申し訳ありませんでした。皆様には大変なお心遣いをいただきまして

ありがとうございました。スマイルさせていただきます。）
　◦永山龍大郎会員（少し前ですが、結婚記念ありがとうございました。今月末の29日、30日とスーツのオー

ダー会を開催します。もしよろしければお越しください。）

今週の仮メイクアップ会員

◦9月8日　ホームミーティング　第1班
　居川孝男　長克則　安部和夫　前原俊治　青木大
　緑川直人　上杉謙太郎　山口治

◦9月７日　ホームミーティング　第3班
　大竹憂子　佐藤幸彦　吉田充　水上泰真人
　石部辰雄　諸橋和典

◦9月5日　ホームミーティング　第4班
　井上敬裕　根本あゆみ　吉野敬之　佐藤礼子
　山田顕一郎　吉田充

◦9月12日　ホームミーティング　第5班
　大住由香里　齋藤孝弘　遠藤敦　永山龍大郎
　関谷亮一　渡部勝也

◦9月7日　ホームミーティング　第7班
　石川格子　佐川京子　富永章　瀬谷隆志　堀田一彦
　成井正之　櫻岡敏之　吉成真五郎

A  出席免除を受けていない正会員数 ５３名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 １４名

T  全 正 会 員 数 ６７名

C  Ⓐの出席者数 ３０名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ４名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 ８名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ４２名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６１
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ６８．８％

第1774回例会出席状況� （R５年９月14日)

▶例会日：第１・第３木曜日（12：30）その他の木曜日（18：30〜19：30）
▶例会場：白河市新白河駅前　東京第一ホテル新白河
▶事務局：〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5（白河商工会議所内）  ☎23-3101　ＦＡＸ22-1300



第1774回例会 令和５年９月14日（２）

■会長の時間 佐藤幸彦会長
　皆さん、こんばんは。もう9月という
ことで、だいぶ涼しくはなってきたよ
うでございますが、まだまだ暑い日が
続いてると思います。9月、芸術の秋、
食欲の秋、スポーツの秋と言われます

が、何かを始めたくなる季節ということだそうでござ
います。また、9月には過去歴史を振り返りますとい
ろんな事がございました。皆さんご存じの95年前の関
東大震災もありました。また、22年前になりますが同
時多発テロ、ニューヨークのワールドトレードセンタ
ーに飛行機が突っ込むというような事故がありました
が、個人事でございますがワールドトレードセンター
には東邦銀行さんのニューヨーク支店があったんです
ね。たまたま行く機会がありまして、その同時多発テ
ロの数年前に東邦銀行さんにお邪魔して、そのワール
ドトレードセンターの最上階にレストランがあるんで
す。そこで食事をした記憶があったもんですから、ち
ょっとショックでございました。さて、ロータリーの
話ですがホームミーティングも始まりまして、各班終
わったところとこれからのところあるかと思うんです
が。前にも言いましたが、このホームミーティングと
いうのはやってないロータリークラブもあるというこ
とでございます。当クラブでは年に2回やってるんで
すが、非常に出席率も良くて、ホームミーティングで
はすごくこう改めて思ったんですが、1班約8名程度で
やるわけではございますが、普段このように例会に来
まして、なかなか人と話す機会というのは時間がない
と思うんですが、ホームミーティングだからこそ今ま
で話してなかったことも相手とも話せますし、会話の
時間が増えるということで、非常に親近感がわくとい
うことで、年に2回やってることでございますが、昨
年あたりはもう一回やってもいいんじゃないか。年
に3回やってもいいんじゃないかくらいの声もあって、
これは非常に評判が良いということで、良い内容だな
と思っておりました。さて、オープン例会ということ
で私、何回もお話したんですが、ロータリーは今まで
敷居が高いというわけではございませんが、ロータリ
ーって何やってんのっていったら、じゃあ1回食事に
でも一緒に来たらぐらいで簡単に誘っていただきなが
ら、このロータリーを知っていただきたいなという意
味でのオープンという意味でございました。また、再

来週でございますが9月28日、アメリカ大使館のジョ
ン・ナイリンさんをお呼びするわけでございますが、
そんな話をしてましたら早速是非参加させてほしいと
いう方がいらっしゃいましたので、どんどん皆様お気
軽にお誘いあわせの上、ロータリーをもっともっと知
っていただければなと思いますので、よろしくお願い
したいと思います。もう一点、9月の出来事でござい
ますが、先週9月10日に博士トンネルというのが開通
しました。これは全長4.5キロありまして、県の管理
の中では最長になったそうでございます。今までの最
長が甲子トンネルなんですね。4.3キロ。約200メート
ルの差で博士トンネルが県の管理の中で最長トンネル
になったそうでございます。そこで早速、西ロータリ
ーのバイク愛好会の会長にお願いしまして、来月バイ
クで行きましょうということで、まだ日程は決まって
ないんですがおそらく10月9日になるかと思うんです
が、バイク愛好会で行ってきたいなと思っております。
そんなことで、また今日はホームミーティングの報告
ということで、楽しかったと思いますので是非楽しい
話を期待しておりますので、よろしくお願いいたしま
す。

■幹事報告 村上堅二幹事
◦白河ユネスコ協会会長　小野利廣：令和5年度白河

ユネスコ協会会費納入について（依頼）
◦白河市赤十字奉仕団委員長　安澤荘一：令和5年度白

河赤十字奉仕団連絡協議会視察研修の実施について
◦ガバナー　右近八郎：地区グローバル補助金ゼミナ

ール開催のご案内
◦国際ロータリー：ブランドニュース／公共イメージ

向上に力を注ぐ
◦猪苗代ロータリークラブ：2023年度猪苗代湖漂着水

草回収除去事業「目指せ水質日本一」ボランティア
参加のお願い

本日のプログラム



第1774回例会 令和５年９月14日（３）

■委員会報告
◦青少年奉仕委員会 村上堅二幹事

　青少年奉仕のほうで毎年やらせても
らってますＣＫＢ野球大会、先月やら
せていただいた盛大なうちに終了した
んですけども。ちょっと盛大すぎて若
干その費用が不足してることで、皆さ

んご意思をいただければなということで、今から箱を
回します。箱の後ろには名前を書く欄と会社の前を書
く欄もありますので、領収証も発行できますので、是
非皆さんのお志をいただければなということで回させ
ていただきます。よろしくお願いいたします。

■本日のプログラム
ホームミーティング報告
◦第1班 長克則会員

　皆さん、こんばんは。第1班のホーム
ミーティングの報告をさせていただき
たいと思います。まず、開催日は9月8
日金曜日6時半より、白河市の「楓」で
開催をさせていただきました。参加メ

ンバーは、班長に居川パスト会長。前原パスト会長、
安部パスト会長、山口パスト会長、青木会員、上杉
会員、緑川会員、書記にわたくしと計8名により参加
させていただきました。島田会員は急用のために欠席
でありました。今回のテーマが「楽しいロータリーに
するためには」という第1のテーマがありました。例
会、イベント、会員がロータリー活動を楽しくできる
もの。様々な意見の中には、愛好会を増やしたらどう
か、皆でできるものなど、いろいろな意見も出ました
が、その中でも幾つかありました。まず一つが、麻雀
クラブや酒飲みクラブといったものもありまして、あ
とはダンスクラブであるとか、そういったものもいろ
いろ出たんですけれども。麻雀といってもただやるだ
けではなくみんなで楽しくできる活動、そういったも
のを目標にできればいいのではないかということで。
麻雀クラブであればできない方、わからない方のため
に簡単なドラえもんのドンジャラのようなものから優
しく教えていくようなことができれば、みんなと楽し
むことができるのではないかなどという意見もありま
した。あとは、お酒の愛好会ならば日本酒、ワイン、
ウイスキーなどの美味しいものを美味しい料理を一緒
に楽しむクラブ活動ですとか。白河市には日本酒の金
賞を取るような酒蔵もございますので、そういった所

のお酒もアピールをしながら、そういったお酒を飲む
愛好会として楽しむことも出来るのではないかという
こともありました。他には、ダンスクラブ。社交ダン
スのようなそういったダンスクラブというもので、運
動不足の解消に役立つでありますとか、姿勢もよくな
るだの、そういった意見もありました。特に運動不足
であるとか、そういったものを解消できる良い機会で
はないのかなと。健康に一番気をつかう年代にもなっ
てきたということで、そういったものもみんなで広め
ていければいいのではないかという意見もありまし
た。中には、例会の際に椅子に座ったまま開催前に軽
いストレッチですとか、そういった軽い運動などをす
るといったこともリラックス効果もあり、例会に臨む
時にも一日の疲れを癒しながら例会に臨めるのではな
いかなといった意見もございました。他には、最近で
は行けてない活動の中でも海外へのロータリー訪問な
ど。そういったものも、そのコロナ禍で中止もしてい
た現状もあるので、また再開しても良いのではないか
と。ただ、お金を出すとかそういう事ではなく、訪問
をすることに意味があり、それに伴い更に世界会議な
どそういったものにも積極的に参加をしていきたいと
いう意見も上がりました。特にわたくしなどのような
入会の浅い会員は、地域はもちろん更には世界に目を
向けて行くことがロータリアンの使命でもあるのかな
と、また一つ勉強になったような次第であります。他
にも沢山の意見がミーティングの中では出たのです
が、多少お酒も入っておりましたので、詳しいことは
ちょっとこの場では発表できませんので、差し控えさ
せていただきたいと思います。続きまして、第2テー
マの「細則の読み合わせ」。こちらのほうも第8条、
委員会からの読み合わせで委員会の目的は社交的諸活
動。任務や理解。親善、交流など、一度には理解が難
しいかもしれませんが、会員の皆様と共に積極的に例
会に出席すること、学ぶことなど、いろんな基本的な
ものを学ばせていただきました。ただ、読み合わせの
最初に貴重な意見もありましたのでご報告いたします
けれども、いただいた資料の文字が非常に小さく見え
ずらいので、是非今度は点字にしてくださいという意
見もあったのですけれど、など貴重な意見もありまし
たが、その辺はいろいろな意見も出ました。今回、私
も書記を務めさせていただき、大変有意義な時間を過
ごすことができたホームミーティングだったことをご
報告させていただきます。以上、第1班のホームミー
ティングの報告とさせていただきます。



第1774回例会 令和５年９月14日（４）

◦第3班 大竹憂子会員
　3班のホームミーティングの報告です
が、9月7日6時半から「アジアン」のほ
うで行いました。参加者が、わたくし
と佐藤会長、吉田会員、水上会員、石
部会員、諸橋会員、6名の参加で書記の

須藤会員は欠席でしたので、急遽水上会員に書記をお
願いしたんですが、発表はできないということだった
ので、班長のわたくしが発表させていただきます。ま
ず、一番目のテーマ「楽しいロータリーにするには」
ということで、まず何が楽しいみたいな話になりまし
て、ゴルフが楽しいとか、ホームミーティングが楽
しいとか、野球が楽しいとか、そのような話が出まし
た。何があるだろうとなった時に、自分が楽しめる時
に参加できればいいんじゃないか。楽しく参加して一
つの思い出を作る、そんなふうに考えてはどうだろう
か。また、参加をきっかけに興味が出たり楽しむこと
ができる。これも初めて参加してみたら意外と楽しか
ったというお話がありまして、だから出てみることで
興味を持てて自分なりに楽しみを見つけることもでき
るということが話に出まして。何よりも自分なりの楽
しみを見つけてほしいというような話もありました。
そこで、昔は参加義務が結構厳しく大変だったという
話もあり、現在のように敷居が低いというのがとても
良いというかそれがまた大事だという話も出ました。
国際奉仕で社会のためになることができて満足という
話もあり、やはり何か委員会とかいろんなことでいろ
いろ頑張ってやったことが満足感に繋がって、それが
また一つの楽しみにもなるという話もありました。会
長が楽しんでいればみんなも楽しめて居心地がよく参
加しやすい。だから、会長が是非ロータリーを楽しん
でくださいという話もあり。ある会員の方ですと、会
員の皆の失敗談、これを聞いてみたいというお話もあ
って、なんかそんな話を聞いたらまた面白いんじゃな
いかというような話がありました。終了時は時間にこ
だわらなくてもよいのではないかというのは、昼定例
会の時なんですけども、12時半からじゃないですか。
大体のお仕事は12時から1時の休憩だったりすること
もあるので、その途中で抜け出すのがちょっととか、
行ってもちょっとしかいられないとか、そのような事
もあるとなかなか参加できなくなってしまうというよ
うなお話があったので、その終了時間というのにこだ
わらなくてもいいんじゃないかなんていうような話も
ありました。今はパネルとかもないので随分以前より

は雑談とかもできるような環境にはなりましたが、コ
ロナ禍の名残りなのかお話とか雑談がなかなかできな
い感じというか、またそういう時間もあまりないとい
うのもあって、定例会中にそういう雑談の時間があっ
てもいいんじゃないかななんていう話も出てきまし
た。1番の楽しいロータリーというのはそのぐらいの
感じの意見が出て、また細かくいろんな話は出ました
が、大まかにはこんな感じで意見が出ました、2番目
のロータリークラブの読み合わせですが、これは私の
班はちょうど会長がいらっしゃったので、会長に読ん
でいただいたりしながら読み合わせを行いました。そ
の中で、特に委員会の役割ということで、委員会のと
ころを強調して読み合わせをしたんですが、それぞれ
の委員会の方からいろんな意見があれば、またそこは
もっと良いものになったのかもしれないんですけど、
たまたま私が今回スマイル委員会の委員長を引き受け
ているということで、スマイル委員会のほうの話もち
ょっとさせていただいて、前回のホームミーティング
の時にそのスマイルボックスについてというテーマが
あったので、その時に私が参加した班ではズームで参
加している方もスマイルできるようにそういう環境づ
くりというか、現金だけではなくてという形にするの
もありではないかという話とか。そもそも、そのスマ
イルが年あたり一人3万程度というのも皆さんわかっ
てなかったりとかというのもあるので、やはり新入会
員なんかは余計わからないていうのはあるかなという
話はさせていただいて。あと、皆さんの目の前にある
スマイルの用紙ですが、これをもうちょっと簡単な内
容に変えてみたいなという話をさせていただいて、会
長のほうからも好きにやったらいいんだよというよう
な言葉をいただいたので、是非今後実行できたらいい
かななんて思いました。また、他の委員会の方のいろ
んな話も聞けたら本当は良かったかななんて反省をし
ております。みんなで和気あいあいと楽しい時間を過
ごせたので、本当に良いホームミーティングになりま
した。



第1774回例会 令和５年９月14日（５）

◦第5班 永山龍大郎会員
　皆様、こんばんは。ホームミーティ
ング5班の大住グループの報告をさせて
いただきます。9月12日火曜日18時30
分より「アジアン」にて美味しいご飯
を食べながら開催させていただきまし

た。参加メンバーは、班長の大住由香里会員。書記は
齋藤孝弘会員。参加者、遠藤敦会員、関谷亮一会員、
渡部勝也会員、そして私、報告者永山龍太郎の6名で
した。第1テーマは「ロータリーを楽しくするため」
のテーマで話し合いましたが、参加者全員で今のまま
でも楽しいので、更に楽しくするにはどういうふうに
したらいいかというふうなことでお話をさせていただ
いて。まず、何はともあれ健康であるべきではないか
ということ。あと、参加率が少し低い時があるような
ので、何はともあれやはり参加しようと。できれば国
際大会にも行って、いろいろと広い知見を取り入れた
ほうがいいんではないかというふうなことも挙がりま
した。そして、愛好会をオープンに参加してはどうか
という意見も出ました。そして、新たに愛好会として
女子会を開くのはどうかということもありまして、検
討中ではありますがルールナンバーワンはお金を払っ
ても男性は参加できませんということのようです。
そして第2テーマ「細則の読み合わせ」は参加メンバ
ー、この次年度計画書のほう持って細則の読み合わせ
のほうさせていただきました。

◦第4班 山田顕一郎会員
　皆さん、こんばんは。第4班は、9月5
日火曜日。「アジアン」さんで夜6時半
から開催しました。参加メンバーが、
班長が井上会員で、吉野パスト会長、
根本会員、佐藤礼子会員と私というこ

とで、参加者5名で。車田会員と鈴木パスト会長と渡
辺則也会員が残念ながら欠席ということだったんです
けども。アドバイザーとして吉田パスト会長がご同席
をいただきまして、大変ありがとうございました。
「ロータリーを楽しむためには」という一番目の議題
でございますが、やはり先程発表があったような感じ
のお話が出まして、愛好会に参加する、新たに作って
もいいと思うんですけど、そんな話が出たり。やっぱ
りコロナがあったので厳しいのがあるのかもしれない
ですが、食事のブッフェスタイルの食事を、もし復活
できるのであればやりたいななんていう意見もありま

した。大事なのはロータリー活動の中で、私が言うの
もおこがましいんですが、出席参加することが前提で
その中から楽しいことを各々見つけられればよろしい
のではないかということで、今まで何がロータリーで
楽しかったですかというお話になって、佐藤礼子会員
がこの前の納涼例会が本当に楽しくて、入会して良か
ったといういいお話が聞けましたり、わたくし事です
けども私は前年度、狛犬の見学ツアーに参加させてい
ただいて、それがとても楽しくて、わたくし事ですけ
ど私の母の実家が古殿町という所で、白河から東、石
川に抜ける道というのは人生の生まれてから二、三百
回くらいは往復してると思うんですけど、それでもわ
からなかったような場所が発見できて、本当にあの時
は楽しかったなという話をさせていただきました。二
つ目のクラブ細則について、井上班長が人数分きちん
とコピーを取って来ていただいて各々配っていただい
て、まずはちょっと時間を取って各参加者が目を通し
て、その中からいろいろ疑問だったり、初めてわかっ
たりということがあったんですけど。その時に、やは
り会長経験者の吉野パスト会長と吉田パスト会長の質
問に対する的確なお答えがいろいろ聞けて勉強になっ
たんですけども。私としては、過去に自分が務めさせ
ていただいていた委員長の、こういう事を言っちゃい
けないと思うんですけど、ちょっと職務で勘違いして
いたところがあって、これはいかんかったと反省しま
したり。あと、ＳＡＡの権限が実はすごく強いんだと
いうことは私も聞いてはいたんですが。ＳＡＡの委員
長というのは、パスト会長じゃないとできないという
ことを始めてわたくしも知りまして。ああ、そういう
裏付けがあってＳＡＡに強い権限が与えられているん
だなというのが、とても聞いてて勉強になった次第で
ございます。ちょっと話ずれるんですけど、班長の井
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上さんもそうでしたし、あと佐藤礼子会員もそうなん
ですけど、こう移動等があって何年かすると変わって
しまう会員なんですけど。歴代の会員の思い出話なん
かで花が咲きまして。私も覚えてらっしゃる方もいる
と思うんですけど、佐藤礼子会員の前の前の前くらい
に大村君っていう会員がいたんですけど、私その時親
睦委員長でロータリー入会したばっかりで親睦委員長
務めさせていただいた時に、大村君は本当に助けてく
れて、今お元気だというお話をその時に聞けたので、
それだけで本当に参加して良かったと思って、時間が
あっという間に過ぎた4班のホームミーティングでご
ざいました。

◦第7班 佐川京子会員
　皆さん、こんばんは。ホームミーテ
ィング7班の発表をさせていただきま
す。7班は班長が石川格子さんで、9月7
日夕方6時から「アジアンチャオ」で全
員出席で行われました。メンバーは、

班長の石川格子さん、富永章さん、成井正之さん、瀬
谷隆志さん、櫻岡敏之さん、堀田一彦さん、吉成真五
郎さん、そして書記の佐川京子、以上8名です。私が
ちょっと遅れてしまったので、その間に初めに細則の
読み合わせをやったということで、それで私が着いて
からは「楽しいロータリーにするために」ということ
で、すぐ話題に入ったんですけれども。まず、まだロ
ータリーに入って新しい方からは年長者の方々ともっ
と話したいので、ホームミーティングとかだと身近に
お話が沢山できるので、こういうホームミーティング
はいいなという話がありました。それから例会もコロ
ナ5類になって、今年度から7月から円卓に戻したの
で、また皆さんと楽しく会話ができて食事ができるん
じゃないかなという話がありました。あとは、野球愛
好会に櫻岡さんも入ったので、好きなことをできるの
ですごく楽しいという話がありました。野球愛好会も
20名いて、そして朝練習の後デニーズで食事してとて
も楽しいという話でした。ちなみに、ゴルフ愛好会も
20名いるということでした。それから、ロータリーで
しかできない経験をするととても楽しいというふうな
話が吉成さんからありまして、例えば姉妹ロータリー
の交流などに参加したり、そうするといろんな人とま
た新しい交流ができて、沖縄なんか行った時にもコ
ザでもとても楽しい経験ができたということがあり
ました。メーキャップをするのもすごく楽しいという

ことで、例えば東白川ロータリーは毎月第一例会で鰻
を「白洋」さんというお店で食べるということで、そ
の鰻を目当てに東白川の第一例会にメーキャップする
といいみたいな話もありました。その後は、いろんな
雑談になりまして、それで熊さんだったり、カラスさ
ん、猪さんの話がいろいろ出たりしてとても楽しいホ
ームミーティングでした。

◦佐藤幸彦会長
　ロータリーの例会というのは、今日ですと6時半か
ら始まって7時半という形でございますけども。必ず
7時半までやらなくちゃいけないということはないか
と思います。あるロータリーなんかは12時半から始ま
って1時とか1時10分に終わってしまう例会もあるよう
でございますので。無理してやらなくてもいいかなと
は思っております。先程、卓話の中でいろいろ出たと
思うんですが、女子会の話は米沢中央ロータリークラ
ブさんからも要望を受けてまして、米沢ロータリーさ
んの女子会はもう既にあるそうなんですが、西ロータ
リーさんの女性の方達と是非ミーティングをしたいと
いう要望もいただいております。今回のホームミーテ
ィング提供の話題2つあったんですが、二つ目の読み
合わせという形で皆さんも苦労されたかと思うんです
けども、勉強になったという方もあるし、私が個人的
に思うのはその第一議題、第二議題がメインではなく
て、いかに話がない場合にそれで結構なんですが、例
えば先程の山田会員の久々に大村会員の話とか、そう
いう他愛もない話がこのロータリーの一つの魅力かな
と思いますので、真面目な話ばかりではなく、もっと
くだけた部分で皆さんが親睦を取れればなと考えてお
りました。今日、報告をいただいた皆さん、ありがと
うございました。
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